

Retiro de Embajador de EE. UU. Sería Ilegítimo

- Diplomático sostuvo que "ni siquiera en los círculos menos amigos de Chile, esta posibilidad es aceptada"
- Frente a petición de parlamentarios de Estados Unidos, Barros señaló que "Carter jamás se prestaría para transmitir una presión de esta especie"

El Embajador de Chile en los Estados Unidos, José Miguel Barros, descartó ayer la posibilidad de que el Gobierno de la Casa Blanca proceda a retirar del país a su embajador, dejando en su reemplazo solo al Encargado de Negocios de la Misión, en caso que no se concedan las extradiciones de los tres oficiales supuestamente implicados en el asesinato del ex Canciller Orlando Letelier.

El diplomático rechazó tal posibilidad, difundida a través de versiones cablegráficas, expresando que no ha encontrado "a nadie responsable en los Estados Unidos, en ningún sitio, ni siquiera en los círculos menos amigos del Gobierno de Chile, que sostenga que sería legítimo el retiro de su Embajador en Santiago".

Barros destacó que si el Gobierno de los Estados Unidos había solicitado la extradición, había hecho un tácito reconocimiento del procedimiento judicial chileno en aplicación, otorgando a su vez una especie de beneplácito anticipado al mismo. Dijo al respecto que "nadie recurre a un tribunal pensando en la posibilidad de rechazar lo que resuelva ese tribunal, valiéndose de alguna forma de presión".

El representante de Chile ante la Casa Blanca añadió acto seguido que tenía derecho, en base a esas consideraciones, "a dudar de esa medida y la recibo como uno de los tantos rumores que echan a circular aquellos que no están contentos con que las relaciones entre Chile y los Estados Unidos se mejoren".

PETICION DE PARLAMENTARIOS

Refiriéndose a la petición

del grupo de 50 diputados de los Estados Unidos, formulada al Presidente Jimmy Carter para que presione a fin de lograr la extradición de los tres oficiales vinculados al caso Letelier, el Embajador Barros expresó su convicción de que ni la Casa Blanca, ni el Departamento de Estado, "aceptarían hacerse canales para esta forma de petición". El diplomático comentó al respecto que "obviamente los parlamentarios en todas partes del mundo están en su derecho a formular peticiones", pero hizo presente que a su juicio y según su íntima convicción, "jamás el Presidente Carter, que es un hombre honorable y respetuoso del derecho, se prestaría a transmitir una presión de esta especie".

OPTIMISMO DIPLOMATICO

El Embajador José Miguel Barros, en vísperas de su partida a Washington, dijo que retornaba a su misión con optimismo y con una imagen más clara de lo que se está haciendo en Chile.

Manifestó que confiaba plenamente en que "a la larga se va a imponer la verdad respecto de los avances que se están consiguiendo".

Reiterando apreciaciones anteriores, Barros declaró que tenía del mismo modo gran confianza en que el problema en torno al caso Letelier, tendrá a la postre una resolución favorable. "Ello está entregado a la justicia —dijo— y yo no he dudado jamás de la justicia chilena, que va a resol-



Embajador de Chile en Estados Unidos, José Miguel Barros

ver con absoluta independencia".

Más adelante, Barros expresó que una vez solucionado el problema Letelier y mirando con una perspectiva a largo plazo, tenía profundas esperanzas de que las relaciones chileno estadounidenses mejorarían sustancialmente. "Yo he dicho siempre —manifestó— que las relaciones entre Chile y USA han sido materia de altibajos desde hace tiempo, pero ello debe ser mirado con una perspectiva histórica", concluyó.